Gesucht wird: Der inoffizielle "wahre" Weltmeister im Klub-Fußball.

(Stand: 09.02.2017)

Nicht nur auf Ebene der Nationalmannschaften wurde irgendwann die Frage gestellt, welches Team der aktuelle Weltmeister wäre, wenn Fußballtitel nach einem aus dem Boxen bekannten K.O.-System ausgespielt werden würden.

Sprich: Ein Team hält den Titel solange, bis es ein Spiel verliert, sodass der Titel an die siegreiche Mannschaft weitergegeben wird.

Diese Reihe ließe sich prinzipiell lückenlos nachvollziehen.

Für Nationalmannschaften wurde diese Mammutrecherche, welche bis ins Jahr 1872 zurückgeht, durch den englischen Journalisten und Autor Paul Brown bewältigt und kann seitdem im Rahmen der UFWC - Unofficial Football World Championships nachvollzogen werden und umfasst bisher 926 Spiele. Aktueller UFWC-Titelträger ist Chile, das nächste Titel-Match findet am 23. März 2017 in Argentinien statt (www.ufwc.co.uk).

Doch welcher Klub ist nach diesem Schema aktueller Weltmeister?

Auf diese Frage wird die Antwort noch gesucht, da man sich unschwer vorstellen kann, dass es sich auf Klub-Ebene um eine Vielzahl mehr Spiele handelt als zwischen Nationalmannschaften, was die Recherche deutlich aufwendiger macht.

Dennoch hat sich auch dieses Themas wiederum ein Engländer - Steve Street - angenommen, schließlich ist der berühmte englische FA-Cup der älteste Vereins-Wettbewerb der Fußball-Welt. Und die erste Austragung des FA-Cups dient auch als Ausgangspunkt für die Suche nach dem Inoffiziellen Fußball Klub Weltmeister - oder: UFCC - Unofficial Football Club Championship.

Am 11.11.1871 standen sich die Teams von Upton Park und Clapham Rovers gegenüber, Clapham gewann mit 3:0 und konnte in die zweite Runde des 1. FA Cups einziehen.

UFCC Match #0001 / Upton Park - Clapham Rovers 0:3 / 11.11.1872

Bis zum Finale am 16. März 1872 wechselte der Titel entsprechend den Träger und wurde somit auch vom ersten FA Cup Sieger Wanderers F.C. aus London weitergetragen. Bis zum Jahr 1888 ausschließlich im FA Cup, da erst dann die erste Fußball-Liga - "The Football League" - gegründet wurde. Das erste UFCC-Match im Rahmen des Ligabetriebes fand am 8. September 1888 statt



Erster UFCC-Titelträger: Clapham Rovers, 1872



Das Logo der Football League, 1888

UFCC Match #0110 / Stoke City - West Bromwich Albion 0:2 / 08.09.1888

Beide Teams auch heutzutage noch durchaus klangvolle Namen! Viele weitere Spiele folgten, aufgrund des noch nicht etablierten internationalen Vereins-Fußballs zunächst für viele Jahrzehnte auf der britischen Insel, walisische und schottische Teams konnten den Titel zeitweise erringen.

Bis 1956 dann der UFCC-Titel international ausgespielt werden sollte:

UFCC Match #2533 / RSC Anderlecht - Manchester United 0:2 / 12.09.1956

Noch blieb das englische Team siegreich, doch 1958 war es soweit, als erstes nichtbritisches Team darf sich der FC Schalke 04 inoffizieller Fußball-Vereins-Weltmeister nennen!

UFCC Match #2648 / FC Schalke 04 - Wolverhampton Wanderers 2:1 / 18.11.1958

Da die Bundesliga zu diesem Zeitpunkt noch nicht existiert, wurde der (niemandem war das damals bewusst) UFCC-Titel nunmehr in der Oberliga West ausgespielt und kam im Rahmen der damals ausgespielten Meisterschaftsturniere auch nach Berlin.



FC Schalke 04: Erster nicht-englischer inoffizieller Vereins-Weltmeister

UFCC Match #2676 / Tasmania 1900 Berlin - Westfalia Herne 2:0 / 20.06.1959

Auf dem Wege des DFB-Pokals wechselte der Titel 1960 in den Südwesten Deutschlands zum FK Pirmasens.

UFCC Match #2708 / Hertha BSC Berlin - FK Pirmasens 0:1 / 06.08.1960

In den Folgejahren verblieb der UFCC-Titel in der Oberliga Südwest, wurde jedoch 1961 über den Südwestdeutschen Pokal 1962 bis in die 1. Amateurliga Südwest weitergereicht. Und genau an dieser Stelle kommt die aktuelle Recherche in Stocken.

Das bisher letzte bekannte Spiel in der langen ruhmreichen Historie der UFCC fand am 15. oder 16. Dezember 1962 statt:

UFCC Match #2791 / 1.FC Kaiserslautern - FVgg Mombach 2:1 / 15. oder 16.12.1962

Somit ist der bisher letzte bekannte UFCC-Titelträger die Amateurmannschaft des 1.FC Kaiserslautern.



Doch 1962 soll die UFCC-Geschichte nicht enden!

Wir machen uns weiter auf die Suche und hoffen auf breite Unterstützung aller Interessierten. Wo lagern die entsprechenden Information in den Archiven?

Welches war das nächste Pflichtspiel der 1. FC Kaiserslautern Amateure nach dem 16.12.1962?

Die gesamte Historie der oben stichpunkthaft beschriebenen UFCC kann auf der Website von Steve Street (www.stevesfootballstats.co.uk) nachgelesen werden, auch Updates werden dort veröffentlicht. Die letzten bekannten Ergebnisse sind auf der Unterseite http://www.stevesfootballstats.co.uk/ufcc full results 1960 - 1970.html einsehbar.